

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 10 cént.
por línea.
Los no suscritores á 5 id.
Y las repeticiones á la mi-
tad de precio.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 10 **II de Cuaresma:** Santos Melitón y compañeros mártires, los cuarenta mártires de Sebaste, Victor, Codrato, Dionisio, Cipriano y compañeros mártires, Macario obispo y confesor.
Lunes 11.—Santos Eulogio y Entinio mártires, Sopronio y Benito obispos, Constantino y Pedro confesores, Fermin abad, y Santa Aurea vírgen.
Martes 12.—San Gregorio I el Magno papa, confesor y doctor, Pedro y Maximiliano mártires, Bernardo obispo y confesor, Santas Sancha y Josefina mártires.
Miércoles 13.—Santos Rodrigo, Salomón, Macedonio mártires, Leandro arzobispo de Sevilla confesor y doctor, Santas Cristina vírgen y mártir Patricia y Modesta mártires.

Cultos

Domingo 10.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 2.^a de Cuaresma, con rito semidoble color morado, conmemoracion de los 40 Santos Mártires.

En la Catedral predicará el R. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En San Francisco en la Misa conventual predicará el R. D. Pedro Villalonga Ecnómico y por la tarde el R. P. Gutierrez S. J.

En San Agustín por la tarde sermón de Cuaresma por el M. I. Sr. Arcediano.

En S. José y María Auxiliadora continúan los ejercicios del mes consagrado al Santo Patriarca.

Lunes 11.—La Misa y oficio divino son de Ntra. Señora de Guadalupe, con rito doble mayor color blanco.

En la Catedral por la noche sermón por el P. Gutierrez S. J.

Martes 12.—La Misa y oficio divino son de S. Gregorio I el Magno papa, confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En la Catedral sermón en la Misa conventual predicando, el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato, por la tarde Via Crucis y Rosario de Animas.

En el Rosario por la noche sermón de Cuaresma por el R. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Miércoles 13.—La Misa y oficio divino son de San Leandro obispo confesor y doctor con rito doble 2.^a clase color blanco.

En la Catedral por la noche sermón por el R. P. Gutierrez.

Triduo con que la Cofradía local del Santo Cristo solemniza la fiesta de su SS. Titular, en su propia Iglesia.

Martes 12.

Por la mañana, á las 7 y media Misa con puntos de meditación.

Al anochecer, rezo de la *Corona*, sermón por el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Pbro. Beneficiado del Concordato; ejercicio del Triduo con música.

Miércoles 13.

Por la mañana, Misa como el día anterior.

Al anochecer, rezo del Sto. Rosario, *Corona* cantada y ejercicio del Triduo con música.

Jueves 14.

Día de la fiesta del Sto. Cristo: á las 7 y media, Misa de Comunión con Plática preparatoria, por el Sr. Director de la Cofradía.

Al anochecer, *Corona* solemne á orquesta; ejercicio del último día del Triduo; sermón por el Rdo. Dr. Gabriel Vila Pbro. Beneficiado.

Después canto del *Miserere* y adoración de la Cruz.

Todos los Corrades, que habiendo recibido

los Stos. Sacramentos, visiten esta Iglesia, desde primeras vísperas, hasta el ocaso del sol del día 14, pueden lucrar la indulgencia plenaria, que les concedió el Papa Inocencio XIII.

Ciudadela 9 Marzo 1895.

A. M. D. G.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El espíritu de la oracion.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que animemos de tal espíritu todas nuestras obras que nuestra vida sea una continua plegaria.

PROPÓSITO

Renovar con la mayor frecuencia que nos sea posible, la pureza de intencion en las obras.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

2.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo, y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 9.—Santa Francisca Romana.

Día 17.—San José Esposo de la Virgen María R. I. P.

Se recomienda al Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociados y de una asociada, que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

Las víctimas del espiritismo y del hipnotismo.

La *Publicidad* de Barcelona, propiedad de Morayta y otras gentes *non sanctas*, y por lo tanto testigo sin tacha en el asunto, ha publicado curiosos datos sobre los engaños é inmoralidades espiritistas de que son víctimas en muchos pueblos de Cataluña los infelices que caen en las redes del espiritismo.

La provincia de Barcelona sobre todo, está infestada, y en Sans, en Badalona, en Masnou, en Breda, en Sabadell y en Mataró cuentan los espiritistas con templos y centros, desde donde impunemente y al amparo de la tolerancia liberal, que es libertad desenfrenada para todos los errores y disparates, y opresion para la verdad y para el bien, campan los muñidores espiritistas y embaucan y explotan á las gentes crédulas, demostrando con tristísima elocuencia, que allí donde Dios no es conocido y más aún, allí donde se le ha olvidado y despreciado, Satanás ocupa su lugar y las más asquerosas supersticiones cuentan con amigos y adoradores.

Los datos de *La Publicidad* y los que ha publicado en un folleto curiosísimo titulado *Engaños é inmoralidades espiristas* D. Francisco de P. Jover, derraman raudales de luz en este desdichado

asunto, y merecen que fijen en él la atención las autoridades por la parte que les toca y todas las personas sensatas para que vean á qué abismos de corrupcion y salvajismo nos han conducido estas hermosas libertades modernas, con las que algunos sueñan resellarnos.

He aquí ahora el relato de un caso suelto contactado por el corresponsal de *La Publicidad*:

«Es la viuda de D. Jaime Capdevila, natural de Arbeca (Lérida), frisa en los cuarenta y cinco años, y sus cabellos rubios, en otro tiempo, sufren los rigores de una vejez prematura. Su noble alma ha pasado por pruebas indecibles, y en su rostro se observan huellas de sus pesables. Tiene esmerada educacion, es ejemplo de abnegacion y maternidad, y contestó á nuestro interrogatorio del siguiente modo:

—¿Cuánto tiempo vivió Vd. en matrimonio con D. Jaime Capdevila?

—«Quince años, poco más ó menos teniendo de él á más de mis hijos difuntós, los cuatro varones supervivientes, el mayor de veinte años.

—¿Tenia bienes de fortuna su esposo?

—«Era el mejor *hereu* de muchas leguas á la redonda de Vilagrasa. Las fincas que poseia al contraer matrimonio estaban valoradas en más de 180,000 duros.

—¿Vivian Vds. felices?

—«Los primeros años de matrimonio sí señor. Nadie en la tierra había más feliz que nosotros. Despues fuimos muy desgraciados.

—¿Que rendimiento producian sus propiedades?

—«Teniendo mediana cosecha, ascendian á tres mil las cuarteras de trigo que recolectábamos, á mas de 300 los pies de aceite y á más de mil las cántaras de vino, eso sin contar otros cereales, legumbres y ganado de todas clases. Pueden, pues, calcularse en más de doce mil duros anuales. Mire Vd. si con esas riquezas podíamos nosotros pasarlo bien y si mis hijos podían todos tener una posicion desahogada y una carrera lucida. ¡Señor, es muy triste lo que se ha hecho con nosotros! ¡Hay para volverse loco!

—¿Cuándo conoció Vd. que su esposo no obraba conforme á sus intereses en la administracion de sus fincas?

—«Despues de una entrevista que tuvieron con él, el profeta espiritista de Sans, Sr. Nicasio, el hermano de mi esposo, hoy presidente del templo de Sans y dos hermanas del mismo, llamadas Rosa, difunta ya, y Eulalia, viviente.

—¿Y que hicieron con su esposo?

—«Pues muy sencillo. Lo encerraron en una habitacion, y con él se quedaron el Sr. Nicasio, su hermano Manuel Capdevila y las dos hermanas ya mencionadas, y en una sesion de hipnotismo le sugieron la idea de vender todo cuanto tenía en cumplimiento de una profecia evangélica. Desde aquel día infausto, mi esposo fué otro, cambió por completo el curso de su voluntad y empezó á vender, á cualquier precio, las fincas que poseíamos. La hacienda llamada de Prexana la vendió en pequeñas porciones por 40,000 duros, y la de Vilasagra en 10.000 á espaldas mias, sin consultarme absolutamente sus resoluciones.

—¿Y no le avisó Vd. á su esposo del estado en que se hallaba y de la ruina que le perseguía?

—¿Ah señor! Agoté todos los recursos que puede adoptar una mujer. Apelé á mis deberes de esposa, le recordé el amor de nuestros mejores días, el infortunio que perseguía á mis hijos, me esforcé en súplicas fervorosas, en razonados consejos, lloré mucho para disuadirle de la fatal idea que le dominaba... todo en vano. Contestaba á mi llanto, á mis súplicas, á mis razones, que él había hecho una promesa y tenía que cumplirla, que no tuviera la menor duda de que, si él me faltase, quedada su hermano, que no abandonaría nunca á su familia y así terminábamos nuestras ya tristes pláticas.

—¿Que hizo su esposo de Vd. del dinero de las fincas?

—¿Pude traslucir que gran parte del dinero fué á parar á Sans, al templo regido por el señor Nicasio. Gastóse buena parte en banquetes y comilonas, llegando á veces á mas de cuarenta los convidados espiritistas que se sentaban á nuestra mesa.

—¿Se presentó Vd. en vida de su marido al Sr. Nicasio de Sans, al profeta del templo, á explicarle la situación de su marido?

—¿Dos veces me presenté en Sans al Sr. Nicasio, á rogarle que evitara la ruina de mi familia. La primera vez me dijo que no tuviera cuidado, que nada me faltaría ni para mí ni para mis hijos, de modo que conocí que el señor Nicasio estaba convencido de los efectos de su obra destructora, de la ruina de mi familia, y la segunda vez que fui ya no quiso saber nada de nuestra ruina, manifestándome que él solo se cuidaba en esta vida de lo espiritual, de la salvación de las almas.

—¿De que afección murió su marido?

—¿De una enfermedad de estómago, originada por una tristeza profunda y exacerbada por el desencanto, la desolación y pobreza en que había quedado, durante los cuatro últimos años de su vida.

—¿Hubo momentos en que su esposo quiso atentar contra su existencia?

—¿Dos años ántes de morir intentó suicidarse, pero mi solicitud le hizo desistir de su propósito.

—¿Qué médico cuidaba de la enfermedad de su marido?

—¿Ninguno, pues obedeciendo al procedimiento espiritista que veda á los adictos usar la ciencia médica, jamás permitió que facultativo alguno cuidara de su dolencia. Solo dos veces le visitó el médico de Cervera Sr. Lucaya, y una de ellas, fué solo para certificar su muerte.

—¿Recibió Vd. algun donativo del hermano de su marido, que fundó el templo de Vilagrassa y es hoy el santón de los espiritistas de Sans?

—¿Recibí durante tres años 20 duros mensuales; despues esta cantidad, bajó á 15 duros, y despues, nada: y no para aquí la cosa, sino que concluyó por arrojarnos de nuestra casa de Vilagrassa que hoy administra él.

—¿Sus hijos de Vd. fueron cristianamente bautizados?

—¿Los tres primeros lo fueron á raíz de su nacimiento, y el menor lo fué á la edad de siete años, despues de la muerte de mi esposo, porque en vida de este no permitieron cristianizar á mi último hijo los de la secta espiritista.

—¿Otro día continuaremos esta historia, con otros capítulos tan instructivos como el precedente.

Partidas en Cuba

Más barcos

El caza torpedos *Galicia* ha salido de Cartagena para Cádiz, y en breve zarpará para Cuba.

También estarán dispuestos á salir para la grande Antilla, dentro de algunos días, los cruceros *Filipinas* y *Marqués de Molins*.

La compañía Trasatlántica anunció ayer al Gobierno que tiene dispuestos para transportar tropas á Cuba, los barcos siguientes:

Alfonso XII, Alfonso XIII, León XIII, Buenos Aires, Cataluña, Santander, San Ignacio, Baldomero Iglesias, y otros.

La Compañía se compromete á transportar 20.000 hombres en este mes.

El mando de Cuba

El Gobierno tenía decidido que las reformas político administrativas en la isla de Cuba fuera á plantearlas un nuevo capitán general.

Esto, que hemos dicho antes de ahora, lo sabemos por conducto autorizadísimo.

El movimiento separatista ha hecho que el Gobierno estudie nuevamente lo del relavó del general Calleja, sin que haya adoptado resolución de momento.

Pero es seguro que en el Consejo de esta tarde tratarán los ministros del mando superior de la grande Antilla, y aunque el acuerdo no sea conocido en unos días, quizás hasta despues del miércoles, fecha en que regresará á Madrid el Sr. Martínez Campos, es seguro que en principio quedará decidido hoy lo que haya de suceder.

Embarque de tropas

El señor presidente del Consejo celebró anoche en su casa una larga é importante conferencia con el señor marqués de Comillas, y en esa entrevista se trató de dos cuestiones.

Fué una de ellas el embarque de las tropas que han de ir á la isla de Cuba.

El señor Marqués de Comillas aseguró que tiene buques á disposición del Gobierno, los que en otro lugar enumeramos, para que antes del día 15 puedan estar embarcados 20.000 hombres, contestándole el señor Sagasta que basta por el momento con que prepare barcos para 10.000, situándolos en los puertos de Coruña, Barcelona y Cádiz, de donde habrán de salir las primeras expediciones, siguiendo las otras de Santander y Valencia.

Armamento y municiones

A una consulta telegráfica del ministro de la Guerra ha contestado el general Calleja que las tropas que se embarquen en la Península pueden ir sin armamento, por que tiene en el Parque de la Habana, 10.000 fusiles Maüsser y 40.000 Remington reformados.

Dice además el general Calleja que tiene allí dos millones de cartuchos para los Maüsser.

El ministro de la Guerra ha resuelto que las tropas vayan sin armas y que en las primeras expediciones lleven otros dos millones de cartuchos Maüsser.

El consejo de hoy

Le ha citado el Sr. Sagasta para las cinco de la tarde, y tiene por exclusivo objeto, según afirmación que hacia anoche el jefe del Gobierno, tratar de la campaña de Cuba.

En primer término, se ocupará el Consejo de la concesión del crédito necesario para los gastos de la campaña.

A este efecto, el ministro de la Guerra llevará un avance de los gastos probables, en cuyo estudio se ocupó ayer y anoche, hasta hora muy avanzada, y los Sres. Canalejas y Abarzuza propondrán, de acuerdo, la forma de disponer de los recursos que hagan falta.

Fijará el Consejo todo lo esencial para el embarque de tropas, siendo ponente en esto el Sr. López Dominguez.

El Sr. Sagasta informará á sus compañeros de cuanto habló anoche con el señor marqués de Comillas; y por último, acordarán los ministros las instrucciones que han de darse al capitán general de la isla; y como consecuencia forzosa á qué persona han de dirigirse esas instrucciones.

Seguramente, los ministros ratificarán el acuerdo de que el de la Guerra continúe los preparativos para que en caso necesario se embarquen con rumbo á Cuba hasta 20.000 hombres ó más, si la índole de la campaña lo exige.

Puntos de embarque

Valencia.

Para cumplir las órdenes del ministerio de la Guerra, disponiendo que se forme un batallón de ochocientos cincuenta hombres por distrito, con el fin de embarcar para Cuba; anoche, al toque de retreta, se hizo el sorteo de ciento doce plazas por cuerpo.

La operación se practicó ante los jefes y oficiales de cada compañía, sin incidente alguno.

Al conocer esta mañana los interesados el resultado del sorteo, se desarrollaron escenas tristísimas. Muchos cumplían el servicio dentro de dos meses; así es que la noticia les produjo el natural dolor: por ver trocadas las ilusiones de volver á sus hogares en las perspectivas de una lucha con los insurrectos de Cuba y el vómito negro.

De los jefes hay exceso de voluntarios, pero de subalternos no hay ni siquiera la tercera parte de los precisos para formar un batallón en pié de guerra. Por este motivo, mañana se hará el sorteo de cada cuerpo.

Hoy se han transmitido las órdenes para que el día 10 embarquen cuatrocientos reclutas del actual reemplazo á quienes les corresponde ir á Cuba.

Santander

El alcalde ha ofrecido, con aprobación del Ayuntamiento, alojar todas las tropas que embarquen para Cuba.

Mañana entrará el vapor *San Ignacio de Loyola*, de la Trasatlántica, destinado á la conducción del primer batallón que llegue.

Hácese preparativos para el alojamiento de tropas.

Los telegramas publicados hoy por los periódicos han impresionado mucho á la población.

Cádiz

La Compañía Trasatlántica no ha recibido aquí órdenes de preparar expedición extraordinaria para transportar tropas á la isla de Cuba.

La delegación cree que bastarán para llevar las tropas fijadas hasta ahora las cuatro expediciones reglamentarias mensuales que hacen los correos.

En caso de necesitarse más, la Compañía cuenta con medios para disponer rápidamente la salida de los vapores que sean indispensables.

GACETILLA.

En estos últimos días se han sucedido tres fechas memorables para los católicos. En el 20 de Febrero último se celebró el 17.º aniversario de la elección de León XIII para ocupar el trono pontificio. El 2 del actual cumplió Su Santidad ochenta y cinco años, y el 3 de Marzo, ha sido el 17.º aniversario de su coronación como Pontífice y Rey.

Lo que en estas últimas fechas hay que celebrar principalmente, es la maravillosa longevidad de León XIII, tanto más de admirar en cuanto que ella no atenúa en nada la pro-

digiosa lucidez de su espíritu, el brillo de sus dotes intelectuales y el ardor y la actividad de su alma grande.

Cien Cardenales, 90 de los cuales han sido creados por el mismo León XIII, le han precedido en la tumba. En el Papa, pues, en el Jefe augusto de la Iglesia, es en quien se realiza felizmente el voto litúrgico: *Ad multos annos!* que el pueblo cristiano dirige incesantemente por todos los personajes venerables de la Iglesia.

El Pontificado de León XIII excede ya con mucho el término medio de duración de los demás Pontificados, que es unos cinco años. De los 263 Pontífices que se han sucedido desde San Pedro hasta nuestros días, sólo 11 han reinado más que León XIII; á saber: San Dámaso, que reinó diez y ocho años, de 366 á 384; San León el Grande, veintidós años, de 440 á 461; Adriano I, y veintitrés años, de 771 á 795; Alejandro III, veintiún años, de 1159 á 1181; Inocencio III, diez y ocho años, de 1306 á 1324; Urbano VIII, veintiún años, de 1623 á 1644; Clemente XI, veintiún años, de 1700 á 1721; Pío VI, veinticuatro años, de 1775 á 1799; Pío VII, veintitrés años, de 1800 á 1823; y Pío IX, treinta y dos años, de 1846 á 1878.

La fecundidad de León XIII y el número y variedad de grandes cosas realizadas en los diez y siete años de su Pontificado, causan la admiración del mundo. Un carteto que figura en el número de poesías latinas debidas á la pluma del Papa, resume el carácter de su obra:

«Justitiam colui; cortamina longa, labores,
Ludibria, insidias, aspera quæque tuli;
At, fidei vindex, non flectar: pro grege Christi
Dulce pati, ipsoque in carcere dulce mori.»

Esta constancia é invencible fortaleza del Padre Santo, en medio de las vicisitudes y de las amarguras de su cargo, producen una emoción afectuosa en los fieles, quienes del fondo del corazón dirigen al cielo plegarias por la conservación de su preciosa existencia.

Sabemos que mañana, á las siete y media de la misma, en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, la Archicofradía de las Hijas de María de esta ciudad, como conclusion de los Ejercicios espirituales que ha practicado durante esta semana, tendrá Comunion general, la que servirá asimismo para la reglamentaria de cada mes, y en la que se dignará distribuir el Pan Eucarístico á las asociadas nuestro Ilmo. Prelado, habiendo lectura de fervorines y canto de motetes por el coro de la Asociación.

En la mañana de hoy, nuestro venerable Prelado ha celebrado órdenes sagrados en la Capilla de su Palacio, confirmando el Presbiterado á los Rdos. señores siguientes: D. Sebastian Juan Sampol de Palós, natural de esta ciudad, D. Francisco Calafat Farfant, natural tambien de esta ciudad, D. Antonio Coll Pons, de Alayor, D. Juan Pons Pons del mismo pueblo y D. Pablo Brunet Torrens, natural de Garidells (provincia de Tarragona.) El Diaconado á D. Antonio Marqués Llorens, de Ciudadela y Ordenes Menores á D. Pablo Salort Goñalons, tambien de esta ciudad. Enviamos á los recién ordenados nuestra afectuosa enhorabuena.

El jueves de esta semana el Seminario de esta diócesis, obsequió al ínclito Patrono de las escuelas católicas Santo Tomás de Aquino, con el canto de solemnes Completas en la vigilia de la fiesta Misa mayor que celebró el M. I. Sr. Rector del Establecimiento y hermoso panegirico del Santo que pronunció el Lic. D. Pedro Anglada, Catedrático. S. Ilmo. el Sr. Obispo de la diócesis se asoció á los cultos en honor del Angel de las escuelas, enalteciéndolos con su asistencia.

La *Almudaina* inserta un comunicado del padre de un recluta redimido, que se halla comprendido entre la centena de 1,300 á 1,400 y por tanto según la reciente disposición, exento del servicio activo.

En este mismo caso se encuentran otros

muchos reclutas; fuera pues conveniente que se dictara una nueva Real Orden para que se devolvieran inmediatamente las cantidades pagadas en concepto de redención.

Nos consta que en este sentido se están haciendo varias gestiones.

Leemos en un colega: «El embajador del Sultán y sus acompañantes han variado su sistema de vida desde que empezó el *Ramaddán*, ó sea la época de Cuaresma, haciendo una sola comida al día, á las seis de la tarde, y tomando te de noche hasta las tres de la madrugada. A las cinco se acuestan, levantándose á la una de la tarde, desde cuya hora hasta la de la comida que, como hemos dicho, es la de las seis, están completamente en ayunas como sus preceptos religiosos se lo imponen.»

¡Qué ejemplo para muchos cristianos!

El jueves de la presente semana se practicó por los tripulantes del escampavía «Pez» la difícil maniobra de colocar el palo del semáforo «Bajolí» situado cerca de esta población. Mide 32 metros de altura sin contar el trozo que va dentro la tierra y lleva en lo mas alto un para-rayos; faltando ahora colocar dos palos transversales, la *berga* y el *pico*. El telegrafo que está en comunicacion con la ciudad es del sistema Morse. En breve se verificará la inauguracion del servicio á que viene destinado dicho semáforo, que reúne todas las condiciones apetecibles en los de su clase. Quizá en su día daremos mas pormenores de este importante edificio.

Nos dicen de Barcelona, que gran parte de la carga que debía llevarse el vapor-correo de Cuba ha quedado en los almacenes de la trassatlántica, á causa de tener que embarcar el «Alfonso XIII» tropas destinadas á aquella Antilla.

Del «Católico Balear».

«Nos escriben de Madrid que la Asociación expiatoria para el rescate de las almas del Purgatorio, fundada en Noviembre de 1893 en la iglesia parroquial de San José de la Corte, celebra ya trescientas cincuenta Misas anuales, que se distribuyen para los fines de la misma.

Toda persona inscrita, viva ó difunta, participa perpétuamente de todos los sufragios que haga esta Obra, los sufragios de un año, si contribuye con sesenta céntimos y de los de un mes, dando cinco céntimos.

Las ventajas de esta Obra, entre otras, son dos principalmente: 1.ª Participación perpetua de los sufragios por la limosna de cinco pesetas dadas una sola vez en la vida; y 2.ª Procurar Misas á los pueblos que carecen de ellas.

Esta obra que ha sido enriquecida con muchas indulgencias, tiene como centro la Parroquia de San José de Madrid.

Para pedir informes ó mandar limosnas, dirigirse al Sr. Cura propio de San José, ó á la Marquesa viuda de la Romana (Paseo de Recoletos, número 9) Directores generales de dicha Obra, nombrados por el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Arzobispo de Madrid-Alcalá.

—La Comisión provincial en sesión del día primero del actual acordó dirigir un telegrama al Excmo. señor D. Antonio Maura, ministro de Gracia y Justicia, expresándole la gratitud de dicha Corporación por su intervención en la justa reducción del cupo de soldados de esta zona militar, y que ha beneficiado á muchas familias.

DULCE DESTIERRO.

A mis amadísimos compañeros en el día más feliz de la vida.

Si digna de desamor
Es esa tierra mezquina,
Por no llevar una flor
Sin espina;
Al que ha debido delicias
En el Panal de la cruz,
Y saben bien las caricias
De Jesús;
Al que probó esta Dulzura

En su mismo manantial,
Y contempló esta Hermosura
Siempre igual,
Y ha entrado cual ciervo herido
En este Pecho amador,
Y en este Mar se ha perdido
Del amor:
¡Ay cuán amarga la vida
En un destierro ha de ser,
Donde tan solo convida
Fenecer!

¡Hermanos! Pues ha logrado
Hoy vuestro labio feliz
Atraer al Deseado,
Al Escogido entre mil,
Que solo halló digno lecho
El tálamo Maternal,
Y quiere mecerse en pecho
Virginal;
Y entre lirios se apacienta:
Su Sangre es vino de amor,
Su Carne al pobre sustenta,
Y es pan, del cielo la flor.
Decid, oh hermanos queridos:
Si oísteis su dulce hablar,
Si pudisteis sus latidos
Escuchar,
Cuando á vosotros tendía
Sus dos manitas Jesús
Y en vuestros brazos latía
Como otro tiempo en la cruz;
Al ver su dulce pupila,
Y aquella tez de marfil,
Y aquel labio que destila
Bienes mil:

¡Oh cómo no habreis cantado,
Como otro tiempo cantó
Aquel cisne enamorado
En su balada mejor!

«Ahora, Señor, trasporta
Tu siervo á la eterna paz;
Dè la vida el hilo corta:

Vi tu faz.»
Y El os habrá respondido,
Mostrando su Pecho fiel:
«Si tanto Yo he padecido,
¿Querrás por mí padecer?»
«Háblame, Esposa querida:
Antes de volar á Mí,
¿No consagrarás la vida,
La vida que yo te dí?»
«Para tus tristes hermanos
Que oprime la esclavitud:
Hoy que sustentan tus manos
El Precio de su salud!

«No sufras se menoscabe
Tesoro de tal valor:
Toma te entrego la llave,
La llave del Corazón.

«Abre mi Pecho, é inflama
El mundo helado á tus pies:
Y si nõ basta una llama,
Abre otra vez y otra vez.

«O põe el Corazón mío
A su aterido rigor:
Que no es el mundo tan frío,
Como es ardiente mi amor.»

G.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 9.—1'55 m.

Después de un prolongado tiroteo han sido rechazados hacia Negros los insurrectos. El general Garnich los atacó con denuedo apoderándose del campamento, de la bandera y otros efectos de guerra, causándoles cinco muertos.

Las tropas leales tienen un sargento herido.

Madrid 9.—1'55 m.

Ayer salieron de Madrid las tropas que van á Cuba, el Ilmo. Sr. Obispo les dió la santa bendición, prodigándole el pueblo una entusiasta despedida, prorrumpiendo con vivas al Ejército.

Aumenta el optimismo de la cuestion de Cuba.

Interior 73'65.

Exterior 83'40.

